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巻頭言   社会福祉法人そうふう会 理事長 山田義昭  

 

コロナ感染と排除   

ブラック・ライヴズ・マター運動を知っていますか 

 

 2020年も半分が過ぎようとしています。年度が変わって 3か月が過ぎ、事態の

鎮静化が待たれます。当会も、自粛の中で、事業が継続できています。今回の事

態に、国と市は、慰労金や授産支援の給付を行うととしています。 

 コロナの影響や対応について報告を書き始めていましたが、アメリカでのブラ

ック・ライヴズ・マター運動がテレビ等で報道され、世界に大きな反響を及ぼし

ています。アフリカ系アメリカ人男性が警官の取り調べにより死亡したことをき

っかけに、日常の差別に対する怒りが爆発し、大きな抗議のうねりとなり現在に

至っています。アメリカだけではなく、日本を含め世界中でデモが、大きな規模

で実施されています。東京でのシエラ・トッドさんが呼びかけたデモに多数が参

加しました。 

 1960 年代アメリカの公民権運動において、障害者を含めマイノリティーの権

利擁護が大きく変わったかの認識を持っていたが、アフリカ系アメリカ人の現状

は、差別と抑圧の厳しい社会であることが明らかになっています。アフリカ系の

人たちだけでなく、社会からの排除が日常化している世界の情況の反映でもある

と言えます。障害当事者の社会的な理解が一見、進んだように見えて、一方では

排除が進んでいるのかもしれません。 

 今回のコロナ禍が、そのことにさらに拍車がかからないかと懸念されます。障

害当事者にとって、スキンシップや近接した会話は重要なコミュニケーション手

段であり、ケアに携わる人にとって、どう感じられているのか、考えてみないと

いけない、日常的な密が退けられる中で、何を判断の根拠としていくのか、考え

ていきたいと思います。共に地域で暮らすために。 
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 🌞サンシャインけやき🌞 
今年の春の開花は、いつになるのかと寒い冬を乗り越え心待ちにていた矢先

に、コロナで一変してしまいました。けやきの毎日の日課の散歩、庄所新川の桜

並木の花見にも行けず・・・ 

そんな中 

 4 月にメンバーの一人が、突然施設に入所しました。メンバーの動揺が心配

されましたが、その心配もなく、いつも通りに過ごせています。メンバーが５人

になり、厳しい状況なのでゴールデンウイークも登所してみんなで頑張っていま

す。 

コロナウイルスで大変な時期なので、手洗いうがい部屋の消毒換気に気をつけ

ながら、日々頑張っています。今年は、バザーなどの行事もすべてなくなりまし

たが 

おかげさまで、マスクの需要が多くなりスタッフは、毎日マスク作りに励んで

います。 

今は暑くなり、薄手の布で、夏用を作っています。 

                                      

上山 明美 

🏠ひろがりはうす🏠 

新型コロナウイルス感染症の影響で受託している軽作業が少なくなり、頼みの綱

の「乾燥こんにゃく」の売り上げにも影響がでております。春先の、楽しみなイ

ベントもことごとく中止が相次ぎました。社会活動全体が息をひそめたようにな

る中でしたが、事業所の開所はぽつんと続けさせていただきました。こんなとき

こそ、ここがリスクの場所でなく安心の場所でいられるよう、手洗いやアルコー

ル消毒、マスク着用のお願い、空気の入れかえ、すわる場所や、会話をするとき

の距離に気を付けたり、スタッフを最少にさせてもらったりと、感染予防に努め

ながらの日々です。もちろん、現在も続いています。 

 

4 月、日本財団の購入助成金を利用させていただいた新型日産セレナがやってき

ました。送迎・運搬に毎日大活躍です。これまで１７年・２０万キロも乗り続け

てきた前車両も日産セレナですが、外観・内装・利用者の皆さんの乗り心地・燃

事 業 所 ト ピ ッ ク ス 
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費 etc.‥全てにおいて格段のグレードアップがなされました。特に燃費。燃費が

旧セレナと比較して全く違っていることにびっくりします。燃費は７㎞/ℓから

11 ㎞/ℓに。昨年 4～5 月期の燃料費が 5 万円、今年の同時期は 2 万 5 千円。

ガソリン価格の値下げもありますが、なんと半額です。早く変えておくべきでし

た‥。とにかく今後も環境と安全に配慮した運行に努めてまいります。 

 

【ご報告】① 
公益財団法人日本財団様より、2019 年度福祉車両購入助成事業を活用させ

ていただくこととなり、日産セレナ 8 人乗りの新規購入を完了いたしました。

今後の活動に、大きなお力添えをいただきました。この車で、これからもたくさ

んのたのしい出来事を作り出していけるよう、一層励みたいと思います。 

日本財団様、日産大阪販売(株)高槻南店の皆様には、大変お世話になりまし

た。この場を借りて、厚く御礼申し上げます。 

 

   
 

【ご報告】② 
2020 年４月２日、（株）モリヤマスポーツ様から、高槻市スポーツ振興課様

を通じて、スポーツシューズの寄贈がありました。国道１７１号線緑町にある

「スタジアムモリスポ」でおなじみの、大きなサッカー用品店様です。シューズ

はフットサル専用の軽く動きやすく、何よりかっこいいお品ばかりです。サイズ

の合う人でシェアいたしました。体育館でのスポーツ教室で、活用いたします！

（早く再開できますように‥‥）（せっかくだからフットサルやりたい！） 

 

ひろがりはうす 松崎 
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★きらきら★ 

 コロナウイルスで2月の後半からイベントの中止が始まりました。ここまでバ

ザーもイベントも全て中止、夏以降も次々と中止なっています。2 月の茨木のハ

ート to ハートの見学と買い物が最後の取り組みになってしまっています。 

桜のお花見も自粛ムードの中、歩いてのお花見だけなら大丈夫という事で南大

樋公園に行きました。 

お花見弁当は事業所で食べました。 

納品も買い物も自粛で出来ない中、天気のいい日は散歩。(気温が上がってか

らは中止しています) 

朝の会の後にタオル体操、柔軟体操を始めました。体操のリーダーはメンバー

が日替わりで実施です。 
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7 月 4 日、今年も水害がありました。「線状降水帯」という言葉が初めて出て

来て毎年続いています。 

コロナウイルスの感染対策、豪雨、台風、地震の対策が十分とは言えない中、

危機管理が問われています。 

職員全員が案を出し合って優先順位を考え出来る事から取り組む必要があります。 

早く安心して開所を続けられるようにがんばります。 

うれしい話も、7 月から地域支援センター事業所の給付金の単価が上がりまし

た。 

  

🏢バイアスカンパニー🏢 
前回の冬号で、「所内で行っている手指消毒キャンペーンのお陰で感染症は観

られません」と報告して以降、新型コロナと言う厄介なウイルスが流行し、世の

中が混乱している状況が続いておりますが、皆様は如何お過ごしでしょうか？ 

バイアスカンパニーでは、手指消毒キャンペーンは継続しつつ、その他の感染

拡大予防対策もとりながら活動を続けています。その頑張りの成果か？メンバ

ー・スタッフ共、身体的不調を理由にした休みは無く活動しています。 

その感染拡大予防対策の一つとして、「出来るだけ同じ空間に集まらない」を

目標にメンバーの皆さんには利用日や利用時間の短縮をお願いし、苦情もなく協

力頂いています。その事で、メンバーは給料の減少も起こっていますが、幸い給

料の件は、この間、高槻市の方から「授産事業支援給付金」を頂ける様になり、

その原資で協力頂いた分の給料を補って行こうと考えています。 

また、日常の仕事の方は受託業務(内職作業)や店外販売機会が減っており、減

収になっています。今の所は致命的な減収には至っていませんが、今後ボディー

ブローのように効いて来る事が予想され、不安材料で課題となっています。更に

仕事確保という意味でも今は自主製品である「布製品」の製造工程を細分化し、

メンバー皆さん一人一人の力を推し量りながら出来る工程にトライして頂いてい

ます。 

あと、バイアスの特徴でもあった「遊び」「レク」が今までのように出来ない

事が辛いです。レクリェーションを通してメンバー・スタッフ間の「交流」や

「楽しみ」が今は出来ず、仕事に追われる毎日は本当に辛いものがあります。今

後は今の状況の中でどのような「交流」や「楽しみ」が出来るか？が課題で、少

しずつでも実施して行きたいと考えています。 

 

たなべ 
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🚋ふれ愛たかつき🚋 

・この間、新型コロナウイルスの影響により、外出すること自体を自粛される利

用者様も出てこられました。自粛期間はお店に足を運ばれるお客様も少なくなっ

ています。その他イベント関係が全て中止になり、販売部分は厳しい状況が続い

ています。 

そんな中でも他市の事業所様からマスクの注文をいただいたり、Daigas グルー

プ様からネットでの社内販売を実施してくださったりと新たに販路を確保するこ

ともできました。 

また、事業所では感染予防の取り組みとしてマスク着用、アルコール消毒、レジ

にビニールシールドの設置等を行って事業を継続しています。 

利用者様も店頭での販売や内職作業を熱心に取り組まれ、4 月～6 月はとても慌

ただしく過ぎていきました。 

【ご報告】③ 

Daigas グループ様から寄贈いただきました 

この度、2020 年 3 月 18 日に Daigas グループ

『小さな灯運動』様より 10 万円の寄付をいただ

きました。ふれ愛たかつきの活動にご理解いただ

き、ご協力いただいたご厚意に職員一同、大変感

謝しております。 

Daigas グループの皆さまからお寄せいただいたご

厚意は販売で商品を陳列するために使用するカゴ

の購入を検討しております。購入したカゴを使っ

てより一層販売にも力を入れていけたらと考えて

います。 

 

 

 ※Daigas グループは、大阪ガス（株）様の企業グループブランドです。 
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NEWS NEWS NEWS 

わたしたちの動き＜2 月～6 月＞ 

2/13（木） 法人事業所会議 

2/27（木） 法人職員研修会 

 「法人会計・決算書の見方」 

 今西税理士事務所 今西保彦氏 

   3/20（祝）理事会、評議員会は、書面での開催を持って事業計画議案の承認を

得ました。 

   ３~５月の法人会議は中止、情報共有シートを作成し、各事業所で入力したうえ

でまとめ、活用いたしました。 

    6/11（木）２０２０年度第１回理事会 

    6/27（土）定時評議員会 

冬～春の主なイベント・出店参加 

新型コロナ感染症拡大に伴うイベント中止が相次ぎ、２月前半の「本澄寺節分ま

つり」、イオン茨木様、茨木支援学校様、高槻支援学校様での販売への参加にとど

まっています。 

出店参加のお誘い、またご来場ご協力いただいた皆様、ありがとうございました 

 

なお、参加予定で中止となったイベント等は、以下の通りです。 

高槻事業所連絡会交流会、若松校区コミュニティ祭り、高槻天神祭り、高槻クロ

スカントリー大会、太鼓センター発表会、摂津峡さくらまつり、御堂筋バザー、

高槻ジャズストリート、みどりのカーニバル、３月以降の高槻・茨木両支援学校

販売、大阪ガスフロムテラス販売 

ほかに、ふれあいレクリエーションスポーツの集い、高槻市障がい児者スポーツ

教室、ゆうあいセンター春の野外交流会、世界自閉症啓発デー、など。 

 

中止が決定している今後のイベント等(７月９日確認分) 

ゆうあいセンター夏のふれあいデー プールレクリエーション 高槻市健康フェ

ア 社協ふれあいひろば  上の池ふれあいひろば  
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今号には、当法人の２０１９年度（令和元年度）事業報告書、資金収支計算書を、

別綴じで添えさせていただきます。２０１９年度（令和元年度）第１６期計算書

類（決算報告）全体につきましては、当法人ホームページにて近日公開の予定で

すので、ご参照くださいますよう、お願い申し上げます。 

 

 

編集後記 

この間、あちこち(地域、職場、学校 etc.)の「総会」が軒並みなくなっていたのが、

本当に楽だった。会議も減って天国。民主主義というのは面倒なものでもあるこ

とを再認識。行動制限中はどちらかというと気が緩んで、逆に制限解除で気が締

まるというのはなぜそして私だけ？ 

（ひろがり 松崎） 

 

社会福祉法人そうふう会広報誌『爽風』（そうふう）第１７号  ２０２０年７月発行 

 

社会福祉法人そうふう会 高槻市若松町７-５ 栄ビル２F 

★きらきら 高槻市辻子 2-6-18 

🌞サンシャインけやき 高槻市南庄所町 17-25-101 

🏢バイアスカンパニー 高槻市若松町 7-5-2F 

🏠ひろがりはうす 高槻市八幡町 6-4 

🚋ふれ愛たかつき 高槻市城北町２-１-１８ミング阪急高槻２F 

社会福祉法人そうふう会のホームページ 
法人の事業内容、各事業所の活動内容など発信しています。 

www.byus-co.com/ ぜひごらんください！ 

 
 

社会福祉法人そうふう会 

そ  う  ふ  う  会

 

http://www.byus-co.com/

